

adressé aux Romains un émouvant appel, les invitant à venir, le dimanche suivant, prier "dans la vénérable basilique de Sainte-Croix de Jérusalem, où la piété de sainte Hélène nous apporta du Calvaire le bois auguste de notre rachat. Que votre prière exprime au Seigneur votre remerciement, parce que désormais tous les chrétiens du monde pourront se sentir de nouveau comme en leur patrie aux Lieux Saints; mais qu'elle dise en outre au Seigneur que, en mémoire de sa Passion et de sa mort, nous sommes disposés à lui offrir toutes nos douleurs, nos sacrifices et notre vie même, afin que, autour du Chef auguste qui est le Souverain Pontife, se recompose une et indivisible la sainte famille chrétienne."

A Paris, le cardinal Amette convia les fidèles à venir rendre grâces à Dieu dans la basilique nationale de Notre-Dame, où un *Te Deum* solennel fut chanté à la fin des vêpres le 16 décembre. Aux premiers rangs se trouvaient les représentants du président de la République et du ministre des Affaires étrangères, ainsi que les ambassadeurs et ministres des pays alliés. Dans une éloquente et chaleureuse allocution, le cardinal fit ressortir l'importance religieuse, historique, morale et politique de la prise de Jérusalem par les troupes anglaises, françaises et italiennes. Depuis sept cent trente ans, la Ville Sainte subissait le joug des infidèles.

FONDATION DE DEUX COLLEGES DANS LA SASKATCHEWAN

Il semble bien que la présente année verra l'ouverture de deux collèges catholiques dans la Saskatchewan, l'un anglais à Régina et l'autre français à Gravelbourg. Si les négociations avec les RR. PP. Jésuites, qui doivent prendre la direction du premier, ne sont pas définitivement conclues, elles paraissent être en bonne voie.

La fondation du collège français de Gravelbourg est définitivement réglée. Telle est l'heureuse nouvelle que nous a apportée *le Patriote de l'Ouest* du 2 janvier. Les paroissiens ont fait don à S. G. Mgr Mathieu, archevêque de Régina, d'un vaste soubassement d'église, estimé à environ \$12 000, pour y construire le nouveau collège. C'est un geste qui leur fait honneur, tout comme leur générosité envers le nouveau pensionnat des Rdes Sœurs Jésus-Marie de Sillery et la nouvelle église de \$100 000, dont ils commenceront la construction au printemps. Cette paroisse de Gravelbourg, comme plusieurs autres du sud de la Saskatchewan, a surgi comme par enchantement depuis une dizaine d'années. Elle contient trois cents familles canadiennes-françaises. Nos compatriotes sont déjà nombreux dans cette région. Il n'y a pas de doute qu'ils pourront alimenter un collège.